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本报讯（记者 柯国笠） 23日，
2024年晋江海峡两岸大学生设计营
启动仪式在晋江市博物馆举行。来
自中国台湾海峡两岸设计界的专家、
院校师生、企业代表近 200人齐聚晋
江，参加本届设计营活动。

本次活动由泉州市工业和信息化
局指导，晋江市工业和信息化局、晋江
市人民政府台湾事务办公室主办，晋

江市工业设计与时尚创意协会承办。
数据显示，该设计营已经成功举

办十届，先后有100多所两岸高校、超
2000人次的师生参与，累计为恒安、
三六一度、晋工机械、梅花伞业、舒华、
信泰等105家（次）晋江龙头企业贡献
超过2500件优秀创意设计作品，作品
落地转化率40%，部分产品实现市场
落地转化，为晋江产业注入创新活力。

当前，晋江正举全市之力，聚焦
经济高质量发展，培育发展新质生产
力。晋江市工业和信息化局局长林
永红表示，工业设计作为产业技术创
新和转型升级的关键环节，历届设计
营活动成效显著、创意无限，受到产
业企业的关注。同时，作为连接两岸
设计人才与产业企业的桥梁，设计营
经过10年积淀，已成为闽台交流合作

的亮丽名片。
今年的设计营依然以“聚智实

业 创享共赢”为主题，旨在为产业企
业集聚创新力量。自今年4月启动征
集工作以来，设计营再次得到晋江制
造企业及海峡两岸院校学生的积极
响应和参与，共有 8家晋江制造企业
参与承办线下设计营，覆盖鞋服、伞
具、拉链、印刷、婴童用品等行业。设

计营吸引了海峡两岸 40所高校的近
500名设计专业学生报名，最终 32所
高校的129名优秀学子和8名指导老
师参与线下设计营活动。

据悉，设计营举办期间，学员们
将深入各自所在企业进行为期11~15
天的设计活动，通过了解企业文化和
产业特点，挖掘市场和用户需求，为
企业产品开发创造价值。

本报讯 （记者 王诗伟 秦
越）近日，晋江国际鞋纺城二期
工程——鞋材交易中心地质勘查
工作启动，这也标志着鞋纺城二
期项目正式进入建设阶段。

23日上午，记者在晋江国际
鞋纺城二期项目施工现场看到，
地勘项目组已全面进驻，5台地
质勘探设备正在争分夺秒地进行
钻探作业（右图）。

“项目的地勘工作预计于 8
月中旬完成，第四季度将进行场
地平整工作。”施工现场有关负责
人介绍，鞋纺城二期项目地勘工
作主要包括查明工程地质条件如
地质结构、水文地质条件、土层物
理力学性能等，分析存在的地质

问题，对建筑地区做出工程地质
评价，为工程的规划、设计、施工
和运营提供可靠的地质依据，充
分保证鞋纺城二期工程建筑物的
安全稳定、经济合理和正常使用。

据了解，鞋纺城二期项目规
划用地位于一期市场东侧，规划
为鞋材交易中心、生活配套中心
两部分，占地面积126亩，总建筑
面积 32.6万平方米，同时落地运
动时尚全球创新中心项目，剩余
地块规划为国际数字展贸中心。

按照项目规划，鞋纺城二期
项目将优化一期专业市场商铺
承接空间，补足布料品类市场，
进一步发挥鞋纺城对区域鞋服
产业的中心带动作用；持续完善

物流、仓储、食宿、交通等方面市
场配套，为鞋纺企业提供一个大
型的综合交易平台。项目建成
后，将助推晋江鞋纺产业发挥国
内市场优势，更好地融入国内国
际双循环新发展格局，加快“中
国鞋都”晋江“买全国，卖全球”
的步伐，打造中国乃至亚太地区
规模最大、品种最全、产品最新
的千亿级别鞋材原辅材料市场。

晋江国际鞋纺城公司有关负
责人介绍，未来，鞋纺城将以贸易
引领产业提升、以产业带动区域
发展，做强晋江产业链，更高层次
融入全球产业链、价值链和供应
链，进一步提升晋江鞋纺产业全
球竞争力。

本报讯 （记者 黄海莲） 近
日，由东盟-中国经济贸易促进会
会长杨芳舒带队的泰国访问交流
团一行12人来到晋江，除了参加第
八届海峡两岸食品交易会暨第十
一届闽台（泉州）食品交易会外，他
们此行还有一项重要任务——考
察晋江饮食行业。

在晋期间，访问团与晋江市餐
饮烹饪行业协会进行了深入交流，
双方就如何将晋江餐饮引入泰国，
让晋江美食走向泰国、走向东盟进
行了探讨。其间，访问团品尝了刚
刚推出的“晋江宴”，对晋江美食赞
不绝口。

“姜母鸭、安海菜粿都很棒。
还有一道红烧鲍鱼，是用鲜鲍鱼做
的，很有特点。东南亚的华侨很喜
欢鲍鱼的口味。如果把这道菜推
到东南亚，一定会火。”杨芳舒表
示，“晋江宴”的菜做工特别精良，
取材也特别好，“每一道菜都有一
个故事，品尝起来有它的特点，我
觉得推广这样的菜系、这样的饮食
很有前景，把它推向（泰国）市场的
话，很有潜力。”杨芳舒介绍，他们

此次来晋江的目的就是考察饮食
行业，希望能把晋江的饮食推向东
南亚市场。

随后，访问团还参观了闽南

厝、五店市荣誉美食街等晋江特色
餐饮企业，对晋江餐饮文化有了更
深入的了解。晋江市餐饮烹饪行
业协会会长胡满荣表示，希望此次

交流活动能让泰国友人更好地了
解晋江的食材、餐饮烹饪文化，了
解晋江的古早味，让晋江餐饮美食
更好地走向海外。

本报讯（记者 施珊妹） 22日，
中国服装协会发布“2023 年中国服
装行业百强企业”名单，三六一度、
七匹狼、九牧王、柒牌、利郎等 5家晋
江企业上榜。

此 外 ，上 述 5 家 晋 企 还 入 选
“2023 年中国服装行业‘利润总额’
百强企业”名单、“2023 年中国服装
行业‘营业收入利润率’百强企业”
名单。

“中国服装行业百强企业”名单
由中国服装协会基于申报企业的

“营业收入”“利润总额”“营业收入
利润率”等三项指标进行评选。

榜单显示，2023 年中国服装行
业百强企业效益保持增长，入围门
槛创历史新高。“营业收入”百强企
业合计实现营业收入 8893 亿元（人
民币，下同），比上年增长 8.4%；“利
润总额”百强企业合计实现利润总
额 502.1亿元，比上年增长 3.1%；“营
业收入利润率”百强企业平均利润率
为10.8%，比上年提高1.0个百分点。

本报讯 （记者 柯国笠） 日前，
福布斯公布“2024 中国最佳 CEO 榜
单”。拼多多联席 CEO 陈磊、赵佳
臻，以及小米 CEO 雷军、宁德时代
CEO 曾毓群、比亚迪 CEO 王传福等
排名前十，共 50 名中国企业家入
选。其中，晋江企业家、安踏集团执
行董事、联席 CEO 赖世贤入选该名
单。

该榜单信息显示，前十位 CEO
所带领的公司在业绩考核期内股价
平均上涨了 47%，此外最近财务年
度的净利润平均增长率也达到了
170%。这一届榜单，最佳 CEO的平
均年龄是 54.8 岁，“80 后”CEO 达到
了创纪录的 6位，是去年的三倍。

与往年一样，福布斯中国最佳
CEO 榜单制作参考上市公司市值、
区间股价涨跌幅、净利润及增长率、
ROE等基础财务指标与股东回报指
标，通过对上千家上市公司的研究，
挑选出综合得分排名前 50位的上市
公司 CEO，且在最佳 CEO 的考察中
特别关注其所在公司连续两年的经
营业绩表现。

值得注意的是，跨国经营能力
已成为衡量中国 CEO表现的一项重
要指标。今年上榜的 CEO均表现出
良好的跨境经营能力，其中，排名前
十的 CEO实现海外业务对公司收入
增长的平均贡献达 33%。今年共有
42位CEO带领企业实现了不俗的海
外收入增长。

去年，赖世贤升任安踏集团联
席 CEO。作为中国体育用品产业龙
头企业，安踏集团保持稳健增长。
今年，安踏集团加速全球化布局，安
踏主品牌除了登陆美国市场外，在
即将举办的巴黎奥运会上，还将通
过赞助中国国家队多个项目，提升
国际市场的知名度，推动主品牌国
际化，让更多国际友人认识安踏、认
可安踏。

32所高校129名准设计师齐聚晋江
2024年晋江海峡两岸大学生设计营启动

晋江国际鞋纺城二期项目启动建设
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百强企业”榜单

福布斯公布“2024中国
最佳CEO”名单
安踏集团赖世贤入选

泰国交流团和晋江市餐饮烹饪行业协会互赠纪念品。

本报讯（记者 林伊婷） 近
日，晋江安海镇瑶前村分布式光
伏发电项目并网签约仪式举行，
标志着由瑶前村投资建设的光伏
发电项目正式投产，预计每年为
该村带来 50多万元（人民币，下
同）的“阳光”收益。

“这个光伏发电项目是我们
村在上级补助资金的支持下，于
去年 3月投入建设的；今天，实现
并网后，就开始为村集体增收
了。”在项目成果展示图板前，瑶
前村党总支书记、村委会主任许
鸿源难掩激动。

签约仪式现场，安海瑶前村
与晋江市渠成机械有限公司签订
能源管理协议。据悉，瑶前村通
过向该企业租赁厂房屋顶用于投
资建设光伏发电设备，并以优惠

电价每千瓦时0.55元（不含税）向
企业出售，优惠价差用于抵扣房
租。瑶前村通过出售电能给企业
自用，余量并入国家电网的运作
模式，为村集体经济带来收益，探

索出一条以新能源产业发展助力
乡村全面振兴的绿色发展之路。

据了解，在发展光伏发电项
目前，瑶前村集体经济薄弱，村中
可创收的项目较少。如何让村集

体“钱袋子”鼓起来，瑶前村经多
番了解、走访考察后，将目光锁定
在分布式光伏产业上。通过与用
电量大的意向企业合作，投资建
设光伏发电设备，引入绿色能源，
实现“一次性投入，长期稳定”的
收益目标。

“光伏发电项目符合国家新
能源政策，收益稳。”许鸿源算了
一笔账，此次村集体投资的光伏
发电创收项目每年有效发电量约
107.5万千瓦时。

“村集体有了稳定的收入，乡
村发展也才能‘放开手脚’。”许鸿
源表示，项目所得收益都将用于
乡村振兴建设，完善村基础设施
建设、人居环境整治、帮扶困难群
众等，做到发展成果集体共享，发
展红利惠民利民。

安海瑶前村光伏发电创收项目投产


